

Recorte de dinero a los partidos; avalan en Tabasco dar la mitad

Escrito por Editor

Viernes, 12 de Octubre de 2018 00:06 -

Escala Crítica/Columna diaria

*A la disminución en cuatro partidos, ahora 50% menos tareas prioritarias tabasqueños, clave en la política de AMLO *En la crisis, destinar los recursos a *Tabasco y los

Víctor M. Sámano Labastida

TABASCO está a la vanguardia, aseguró el gobernador electo Adán Augusto López Hernández al referirse a la aprobación de los 17 ayuntamientos -15 de Morena, uno del PVEM y otro del PRD- para las reformas constitucionales que eliminan el fuero y reducen el financiamiento público de los partidos políticos a un 50 por ciento. Felicitó a los cabildos y a los 35 diputados locales.

Y es que ayer jueves el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Tomás Brito Lara, realizó la declaratoria correspondiente sobre la aprobación legal de las reformas y derogaciones a diversas disposiciones de la Constitución local en los asuntos referidos.

Si bien es cierto que en otras entidades ya se ha eliminado el fuero a nivel estatal –Jalisco fue la primera en 2016-, también establecieron salvedades, lo que no ocurre en Tabasco.

Sin embargo, la novedad también sería que ya en el presupuesto del 2019 los partidos políticos recibirán en la entidad sólo la mitad de los recursos del financiamiento público acostumbrado. Para el año próximo, el Instituto Electoral tenía previsto entregar 91 millones 558 mil pesos para las actividades ordinarias permanentes de los cuatro partidos con registro: Morena, PRD, PRI y PVEM. Ahora se tendrá un ahorro del 50 por ciento, recursos que se destinarían a otras tareas prioritarias.

Aunque la disminución de los recursos a los partidos causó inconformidad no manifestada por los institutos que consideran que la reforma colocará a Morena en ventaja, fue la eliminación del fuero la de mayor polémica en su momento por lo menos en Tabasco. De esta manera, cuando se aprobó en el pleno el diputado del PVEM, Carlos Mario Ramos, se quejó de un “albazo legislativo”.

Sin embargo, es el recorte presupuestal a los partidos lo que a nivel nacional mantiene en cabildeo a las dirigencias del PRI, PAN y PRD, principalmente. También se busca que el próximo año el financiamiento nacional a los partidos no sean a los casi 5 mil millones previstos. El país no está para derroches.

AL EQUIPO DEL PRESIDENTE

TABASCO no es sólo estratégico para los proyectos del gobierno que encabezará Andrés Manuel López Obrador por la importancia de la actividad petrolera y porque puede ser el eje de un trabajo conjunto que realicen los futuros gobernadores de Veracruz, Cuitláhuac García, y de Chiapas, Rutilio Escandón, con Adán Augusto López Hernández.

También lo será por la incorporación de varios tabasqueños a su gabinete, uno de ellos, Octavio Romero, como pieza central en la política energética; al tiempo que Javier May Rodríguez realizará la labor a “ras de tierra”, en los programas de desarrollo rural y empleo campesino.

Como se sabe, refrendó su confianza en el general Audomaro Zapata, quien volverá a colaborar en tareas muy cercanas tras desempeñarse como secretario de Seguridad Pública en Tabasco. Al equipo de AMLO también se han incorporado Humberto Hernández Haddad, en Turismo; el doctor José Luis Lezama de la Torre, en Medio Ambiente; el empresario Agustín Rodríguez López, al FOVISSSTE; Rogelio Jiménez Pons, en Fonatur; Carlos Merino Campos, delegado federal en Tabasco; Hugo Chávez Ayala, en el programa de reforestación.

Puede contarse en este equipo, con labores de cabildeo en la Cámara de Diputados, el tabasqueño Manuel Rodríguez, quien preside la Comisión de Energía. Llama la atención también que, aunque no son tabasqueños, otros dos personajes que López Obrador conoció en la entidad durante la administración de Enrique González Pedrero, tendrán funciones clave: José Antonio Álvarez Lima, ex gobernador de Tlaxcala y ex delegado del PRI en Tabasco, actualmente senador por Morena; y Roberto Salcedo Aquino, quien en la entidad fue delegado de Programación y Presupuesto, será subsecretario de la Función Pública.

Hay muchos más que ya están incorporados al futuro equipo gobernante que ya realizan encomiendas de AMLO pero cuya designación no ha sido anunciada. A algunos los veremos en la visita de agradecimiento que el presidente electo realizará el domingo en la capital tabasqueña.

RECUPERAR LA CONFIANZA

LA CIVILIDAD política mostrada en el proceso electoral 2017-2018 se tiene que profundizar y vigorizar, sobre todo porque de acuerdo a la encuesta de Latinobarómetro 2017, la democracia no pasa por su mejor momento en Latinoamérica y tampoco en México, afirmó el consejero electoral Juan Correa López, quien destacó que un elemento importante en las recientes elecciones fue la recuperación de la confianza junto a una participación masiva en los comicios.

Precisamente respecto a la desconfianza refirió que la Encuesta Nacional sobre la calidad de la ciudadanía, realizada en el año 2013 por el entonces Instituto Federal Electoral, indicó que “la

Recorte de dinero a los partidos; avalan en Tabasco dar la mitad

Escrito por Editor

Viernes, 12 de Octubre de 2018 00:06 -

confianza de la ciudadanía en esa institución era del 34 por ciento y conjeturo –agregó-, porque no fue encuestado, que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco, tenía menor confianza; lo que se infiere de los datos de medición de la confianza y desconfianza que hizo de las relaciones interpersonales en cada una de las entidades federativas del país, resultando que Veracruz y Tabasco, son las dos entidades con menor confianza en las relaciones interpersonales, pues en el primero la confianza era de tan sólo el 12 por ciento y en el segundo del 17 por ciento; es decir, en Veracruz el 88 por ciento de las personas no creen en sus semejantes y en Tabasco el 83 por ciento”.

Una de las características del proceso electoral reciente fue la civilidad política. Esperemos que sea la regla y no la excepción. (vmsamano@hotmail.com)